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花蓮縣政府 函
地址：970270花蓮縣花蓮市府前路17號

承辦人：謝豐澤

電話：03-8224127

傳真：03-8230643

電子信箱：a620280@hl.gov.tw

受文者：亞磊數研工程顧問有限公司

發文日期：中華民國111年4月28日

發文字號：府建水字第1110081242號

速別：普通件

密等及解密條件或保密期限：

附件：如文 (376550000A_1110081242_ATTACH1.pdf)

主旨：檢送本府111年3月21日舉辦「花蓮縣水環境改善空間發展

藍圖規劃－大華大全排水空間發展藍圖馬太鞍部落說明

會」會議紀錄，請查照。

說明：依據本府111年3月11日府建水字第1110050699號函賡續辦

理。

正本：經濟部水利署第九河川局、花蓮縣光復鄉公所、花蓮縣議會、張議長峻、潘副議

長月霞、張議員美慧、魏議員嘉彥、謝議員國榮、楊議員華美、林議員宗昆、徐

議員子芳、李議員秋旺、吳議員東昇、莊議員枝財、鄭議員寶秀、邱議員光明、

黃議員馨、張議員懷文、徐議員雪玉、張議員正治、黃議員振富、林議員源富、

葉議員鯤璟、吳議員建志、黃議員玲蘭、笛布斯‧顗賚議員、李議員正文、周議

員駿宥、蔡議員依靜、賴議員國祥、哈尼‧噶照議員、陳議員建忠、田議員韻

馨、簡議員智隆、高議員小成、花蓮縣光復鄉大馬太鞍社區發展協會、本府原住

民行政處、本府建設處都市計畫科、亞磊數研工程顧問有限公司

副本：經濟部水利署(含附件)、本府建設處水利科

檔　　號:
保存年限:





花蓮縣水環境改善空間發展藍圖規劃 

大華大全排水空間發展藍圖馬太鞍部落說明會 

會議紀錄 

壹、辦理時間：111年 3月 21日（星期一）上午 10時 00分 

貳、辦理地點：馬太鞍部落文康站 

參、召集單位：花蓮縣政府建設處水利科 

肆、主持人：花蓮縣政府建設處水利科 黃技正武道 

伍、出(列)席單位及人員：（詳簽到簿） 

陸、發言紀要： 

1. 芙登溪淹水問題是長久以來的重要課題，當時雨量達 200mm時，如何在最

短時間內排出才是重點。 

2. 三座橋的河道橋墩阻礙水流，從大興群山下來的水、漂流木與廢棄物擋住光

復糖廠下的橋墩導致阻塞無法排水。 

3. 首要應該先整治河川解決淹水的問題，大興群山上下雨的水衝下來到鐵路橋

芙登溪消化不了水而倒淹，水稻都不能收成。建議疏濬河川並清除河道旁的

竹林，讓水流能夠逕渭分明。 

4. Palakaw文化的問題，為什麼會沒有？因為芙登溪兩岸做成水泥，從魔鬼樹

快到鐵路橋的範圍內，以前是馬太鞍部落的 Palakaw區，做水泥後人也無法

下去，建議從白鷺橋到紅瓦屋的路可以廢除，過溪頂有一條可以直通。把路

的水泥堤拿掉，利用水泥塊鋪地蓋土變成土堤，方便在地居民種樹或其他作

物，取水、親水也比較容易。河邊就能自然恢復原有的傳統文化。 

5. 流水的問題，可以將濕地的水分割就不容易倒灌。鐵路橋中間有一個柱子，

做防水堤讓芙登溪的水流自己的，剷除高灘地與竹林就不會被干擾到。 

6. 請縣府收納本次意見並參考目前排水的規劃後，於下次部落會議（111年 3

月 28日）再做回應與說明。 

柒、散會時間：上午 11時 30分 
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